
Schützenkreis Ennepe-Ruhr

Protokoll der Kreisdelegiertenversammlung

vom 01.03.2024 beim SV Volmarstein 

Einmarsch der Kreisstandarte und Vereinsfahne 

 Top 1 Die Begrüßung erfolgte  durch die 1. Vorsitzende  Christine Neuburg, sie  
      wünschte  der Versammlung einen  guten Verlauf.

 Top 2 Der Kreisvorsitzende  Erwin Wesner begrüßte alle  anwesenden  Mitglieder, 
      die  Bezirksvorsitzende  Susanne Zappe, den stellvertr. Bezirksvorsitzenden 
      Jörg Makowski,  das Kreisehrenmitglied  Wolfgang  Reininghaus  , den
      amtierenden  Kreiskönig  Marius  Mell  mit  Gattin und Ludger Rösges 
      Kreisvorsitzender vom SK-Lüdenscheid .
      Sein Gruß ging auch an die Mitglieder, die  aus  gesundheitlichen  Gründen  nicht
      teilnehmen  konnten. Er stellte  fest, dass  zur Versammlung ordnungsgemäß und   
      fristgerecht eingeladen  wurde und die  Versammlung beschlussfähig ist.       

 Top 3 
      Der stellv. Bezirksvorsitzende  begrüßte die  Versammlung und wünschte  einen  

      konstruktiven Verlauf.          

 Top 4 Bis zum heutigen Tag sind keine  schriftlichen Anträge eingegangen.  

 Top 5 Zur Totenehrung bat Erwin Wesner alle  Mitglieder sich von ihren Plätzen  zu 
      erheben und einen Moment  innezuhalten. Stellvertretend für alle Verstorbenen
      wurden : Peter Balzer vom Milsper SV, Ralf Basten, Ewald Engelbrecht , Uwe
      Karbitschke  und  Marit Rosin  vom SV Volmarstein,  Henk  Meijer und Ellen Saure
      vom SV Wilhelmshöhe  sowie  Jochen Frank Ehrenvorsitzender vom Bezirk Mark
      und Klaus Stallmann  Ehrenpräsident  vom WSB genannt..

 Top 6 Ehrungen
      Die Verdienstnadel  des  WSB erhielten:

 Florian  Beckmann  Voerder SV,  Bianca  Herberg  Voerder SV, Julia  Michel 
 Schwelmer SV, Florian  Schulz  Schwelmer SV, Christian  Otto  SV Herzkamp.
 Nicht anwesend  waren : Phillipp  Lüttge  Voerder SV und  Christine  Oberste-
 Vorth SV Herzkamp.
 Die Ehrennadel  des WSB erhielten:
 Tabbert Doris Voerder SV aus 2023, Stefania  Küster  Voerder SV und 
 Volker  Hähnchen  Voerder SV.
 Die Bezirksvorsitzende  Susanne  Zappe  ehrte mit dem stellvertr.
 Bezirksvorsitzenden  Jörg Makowski  , Hilmar  Schönfeld  vom Schwelmer SV 
 mit der Kölner Medaille.       

      Erwin Wesner bittet alle  Vorsitzenden  verdiente  und erfolgreiche  Kameradinnen
      und Kameraden  für Ehrungen  vorzuschlagen. Er bedankte  sich bei allen 
      ehrenamtlichen  Helfern  für ihren Einsatz in den Vereinen.

 Top 7 Klaudia Wesner stellte  die  Anwesenheit  von 14 Vereinen fest.

  Top 8 Aus der Versammlung  wurden 3 Wahlhelfer  vorgeschlagen.
 Salvatore Faro, Dirk Brand und Florian Schulz. Per Blockwahl  wurde  
einstimmig  gewählt. Alle 3 nahmen  die Wahl an.



  Top 9  Das  Protokoll  der letzten KDV vom 03.03.2023 beim  SV  Wilhelmshöhe
 wurde einstimmig  genehmigt. Nachdem  als  Nachtrag ein  Einwand  einer  
 vergessenen  Nennung einer Ehrennadel  vom WSB an  Heike  Lange  vom SV
 Wilhelmshöhe  angemerkt  wurde.  

 Top 10 Jahresberichte
a. Kreisvorsitzender

Erwin Wesner berichtete von dem zusammengelegten  Kreisjugend-Kinder-und 
Kreiskönigsschießen beim Altenvoerder SV, einer  gelungenen  schönen 
Veranstaltung, Auf Grund des Klimawandels  wurde eine  Birnenquitte gepflanzt. 
Zu diesem Thema schlug Erwin W. vor einen Arbeitskreis  mit Vertretern der 
einzelnen Vereine  im SK zu bilden  um das leidige und kostspielige  Thema 
Oberflächenwasser Entsorgung bei Vereinsheimen  aufzugreifen und damit mit 
Vertretern von den  Städten und vom Kreis ins Gespräch zu kommen.

b. Kreisgeschäftsführerin
Es wurden 4 Vorstandssitzungen  und die Kreisdelegiertenversammlung 
abgehalten. Zurzeit haben  wir 21 Vereine  mit aktuell  1838 Mitgliedern
und 1 Gastverein in unserem Kreis .

c. Kreissportleiter
Ralf Stoerring berichtete,  dass  die  Kreismeisterschaften 2023 durchgeführt 
wurden. Ergebnisse  aller Wettkämpfe , auch vom Kreiskönigsschießen können 
auf unserer Kreisseite  im Internet nachgesehen  werden.

d. Kreisrundenwettkampfleiterin
Monika  Büdenbender berichtet vom Start der RWK im Auflagebereich, LG ,
LP und KK 50 m. LG Freihand  haben sich Vereine  gemeldet  und Sportpistole 
sowie  Sportpistole  Auflage  konnten  mangels  Anmeldungen  nicht durchgeführt 
werden.

e. Kreisjugendleiterin
Gestartet wurde mit einem Biathlon  beim  Vorder SV im August.
Im September fand das Kreisjugend-&-Kinderkönigsschießen  mit dem 
Keiskönigsschießen  zusammen  beim  SV Altenvoerde  statt.
Dort wurde auch der Jugendtag abgehalten, auf dem Jaqueline  Schulz  als 1. 
Kreisjugendleiterin wieder  gewählt  wurde. Im November  wurde die 1. KM
im Lichtpunktgewehrschießen  beim SV Milspe  durchgeführt.
Das  diesjährige Kreisjugendkönigsschießen  soll  erneut mit dem  Kreiskinder & 
Kreiskönigsschießen  zusammengelegt  werden. Alle  Veranstaltungen  waren  gut 
besucht und ein  voller Erfolg.

f. Kreisfrauenbeauftragte
Klaudia  Wesner konnte  von einem  erfolgreichen  Wandertag  rund um die 
Glörtalsperre für Schützenfrauen  berichten. Am 28.01.2024 fand nach 3 jähriger 
Pause  unser Kreispokalschießen  mit 62 Teilnehmern  aus  9 Vereinen  auf dem 
Schießstand des SV Vereinigter Schnee-Ende statt . Wenn es im Januar 2025 
möglich  ist,  wird wieder ein Kreispokalschießen  organisiert. Ebenso  auch ein 
Wandertag, wenn  gewünscht.

g. Kreisreferentin für Bogensport
Monika Brink berichtet, dass die DM Bogen Halle  in München, die Finals  in 
Düsseldorf und Duisburg, Ruhrgames  in Bochum und Duisburg, LM des WSB 
in Dortmund, Bogensport Weltmeisterschaft in Berlin, die Kreismeisterschaften 
Bogen  Halle  in Wetter und die  Bezirksmeisterschaften  Bogen in Wetter 2023 
stattgefunden  haben. Die  LMS Halle  fanden in Dortmund und die DM in 
Sindelfingen statt. Das Bundesligafinale in Wiesbaden und die 
Europameisterschaften Halle finden in Essen statt.
Bei  fast  allen  Veranstaltungen  waren Bogenschützen aus  dem EN-Kreis  mit 
guten  Plätzen vertreten.



h. Kreisschatzmeisterin
Beate Kollbach ließ  den Kassenbericht über den Beamer auf Leinwand 
vorstellen. Die Kreiskasse  ist intakt, es gab  keine  größeren Ausgaben.

i. Kassenprüfer
Silvia Brunsberg und Doris Tabbert haben die Kreiskasse
geprüft und hatten nichts  zu beanstanden. Doris Tabbert  bat die 
Versammlung, den Vorstand zu entlasten.

    Top 11 Aussprache über die Berichte
     Zu den Jahresberichten gab es keine  Fragen oder Einwände.     

    Top 12 In der heutigen  Versammlung  sind  14 Vereine  mit  58 Stimmen ,  zusätzlich
     16 Vorstandsmitglieder  anwesend: gleich 74  Stimmen .

    Top 13 Der Kreisvorstand wurde einstimmig entlastet.

 15 Minuten Pause 

    Top 14 Wahlen 
a. Stellvertr. Kreisvorsitzende/r            2024-2027

bisher  Susanne  Zappe, der Vorstand  schlägt  Wiederwahl  vor.
Aus der Versammlung kam kein  anderer Vorschlag,  Susanne Zappe
wurde einstimmig  gewählt  und nahm die Wahl  an.

b. Kreissportleiter /in  2024-2027
bisher Ralf Stoerring, der Vorstand  schlägt Wiederwahl  vor.
Aus der Versammlung  kam kein anderer Vorschlag, Ralf  Stoerring  wurde
einstimmig  gewählt und nahm die Wahl an.

c. Stellvertr. Bogenreferentin               2024-2027
bisher  Katja  Denninghaus,  der Kreisvorstand schlägt Wiederwahl  in
Abwesenheit  vor. Aus der Versammlung  kam kein anderer  Vorschlag ,
Katja Denninghaus  wurde einstimmig  wieder  gewählt  und nahm die
Wahl an.

d. Kreisrundenwettkampfleiter/in       2024-2027
bisher Monika Büdenbender , der Vorstand schlägt Wiederwahl  vor.
Aus der Versammlung kam kein anderer Vorschlag, Monika B. wurde 
einstimmig wiedergewählt und nahm die Wahl  an.

e. Kassenprüfer/in aus der Versammlung  2024-2027
Dieter Jarick scheidet aus. Aus der Versammlung  kamen zwei Vorschläge, 
Michael  Brickwede und Florian  Schulz. Michael Brickwede erhielt 39 Stimmen 
vor Florian Schulz mit 18 Stimmen und wurde somit zum Kassenprüfer gewählt  
und nahm die Wahl an.

f. Kreisjugend
Auf dem Kreisjugendtag beim Altenvoerder SV wurde Jaqueline  Schulz als 1. 
Kreisjugendleiterin gewählt und auf der heutigen Versammlung einstimmig 
bestätigt.

g. Beisitzer/in Bestätigung aus der Versammlung  2024-2027
Reiner Büdenbender wurde einstimmig bestätigt.

    Top 15 Der Haushaltsplan  wurde über den Beamer auf der Leinwand vorgestellt.
      Es gab keine Einwände  aus der Versammlung, er wurde einstimmig  
      angenommen.

    Top 16 a Anträge
      Es lagen keine Anträge vor.

b. Termine
Winny-Cup
Landesjugendcamp

         13.04.2024   LLZ Dortmund       
28.-30.06.2024   Medebach



  Jugendbiathlon    evtl.         22.06.2024   SV Herzkamp 
  Bezirksdelegiertentag          08.09.2024   
  Kreiskönigschießen        28.09.2024   SV Wilhelmshöhe
  Kreisjugendkönigschießen        28.09.2024   SV Wilhelmshöhe
  Landesjugendtag            12.10.2024   Kierspe 
  Landeskönigsschießen        12.10.2024   Kierspe
  Landesjugendkönigsschießen  12.10.2024   Kierspe
  Delegiertentag WSB            11.10.2024  Kierspe 

    Top 17 Die nächsten Kreisdelegiertenversammlungen finden statt:
      2025   SV Schwelm
      2026   SV Voerde         
      2027   bitte bewerben

    Top 18 Mitteilungen und Anregungen des Vorstandes
     Erwin Wesner erklärte der  Versammlung, dass  Ehrungsanträge  bitte nur noch 
     über  mitcom eingestellt  werden sollen. Susanne Zappe ergänzte, dass  es für
     aus  dem Amt ausgeschiedene  Vorstands mitglieder  keine  höheren
     Auszeichnungen  mehr gibt.
     Die Vereinsvorsitzenden  wurden angesprochen, doch bitte die Termine  ihrer
     Schützenfeste  an Monika  Brink zu melden, die  sie gerne in den
     Veranstaltungskalender  unserer Kreisseite einträgt, damit gerade in der heutigen
     Zeit Besuche untereinander stattfinden können.
     Die Geschäftsführerin bat um zeitnahe  Mitteilung bei  Änderungen  innerhalb
     der Vorstände  und  Änderungen der Emailadressen  sowie  Telefonnummern der
     Funktionäre in den Vereinen und im Kreisvorstand sowie  bei mitcom.          
     Erwin Wesner begrüßte noch einmal den Kreisvorsitzenden vom SK Lüdenscheid.
     Lutger Rösges stellte den  Ablauf  des  Landesschützentags  vor. Abzeichen 
     konnten  schon  erworben  werden.           

    Top 19 Verschiedenes 
     Termin  Kreiskönigsschießen.  Da die Terminfestlegung  für das
     Kreiskönigsschießen  und das  Kreisjugendkönigsschießen  ein
     Versammlungsbeschluss   war  und in den letzten  2  Jahren  eine  probeweise  
     Zusammenlegung  erfolgreich  stattgefunden  hat , ergab die Abstimmung  für 
     die Durchführung  2024 einstimmig  den  4. Samstag  im  September .
     Ab 2025 soll  es  dann  der 3. Samstag im September sein.           

    Top20 Das Schlusswort sprach Susanne Zappe, sie bedankte sich bei allen Teilnehmern
    für die konstruktive Sitzung, beim  SV  Volmarstein  für die  Bewirtung und
    wünschte  allen  eine  gute Heimfahrt. 
    Sie beendete  die  Versammlung  um 21.15 Uhr. 

  _____________     ____________    

  Klaudia Wesner      Erwin Wesner


